

## ENTORNO

# El gasto y la llegada de turistas a España sólo recuperan en abril el 10% de los niveles de 2019

En el cuarto mes del año, el desembolso de los turistas internacionales fue de 671 millones de euros, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Palco23  
1 jun 2021 - 12:00



El turismo en España continúa lejos de recuperarse. El gasto de turistas internacionales en España se desplomó un 90% en abril, hasta 671 millones de euros, en comparación con el mismo mes de 2019, según los datos publicados este martes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El volumen de turistas internacionales en el cuarto mes del año fue de 630.647 personas, un 91,2% menos que en el mismo mes de 2019.

Para tomar perspectiva de las cifras hay que mirar a abril de 2019, cuando España recibió más de 7,2 millones de visitantes que gastaron más de 7.000 millones de euros. Un año después el Covid-19 paralizó por completo la entrada de turistas internacionales.

El estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionado por la

pandemia supuso la supresión del flujo de visitantes internacionales con destino España por motivos turísticos en abril de 2020. Como consecuencia, el gasto de los visitantes internacionales con destino España por motivo turístico fue cero.

Por esta razón, no es posible calcular tasas de variación de abril de 2021 respecto al mismo mes del año anterior para los datos relativos al gasto turístico. El resultado de abril de este año, por modesto que sea, supone una subida del 100% respecto al mismo mes de 2020.

## **El gasto medio por turista se situó en 1.064 euros en abril, mientras que el gasto medio diario alcanzó 131 euros**

El gasto medio por turista se situó en 1.064 euros en abril. Por su parte, el gasto medio diario alcanzó 131 euros. La duración media de los viajes de los turistas internacionales fue de 8,2 días. Durante los cuatro primeros meses de 2021, el gasto total de los turistas internacionales disminuyó un 83,3% respecto al mismo periodo del año anterior, alcanzando 1.958 millones de euros, según el INE.

Los principales países emisores en cuanto al nivel de gasto en abril fueron Alemania (con el 22,5% del total), Francia (13,3%) e Italia (6%). En los cuatro primeros meses de 2021, Alemania fue el país con mayor gasto acumulado (18,5% del total). Le siguen Francia (14,6%) y el conjunto de países nórdicos (5,6%). El gasto acumulado de los turistas residentes en el país teutón disminuyó un 74,8% respecto al mismo periodo del año anterior, el de los turistas procedentes de Francia bajó un 65,4% y el de los de países nórdicos descendió un 90,5%.

Las comunidades autónomas de destino principal con mayor peso en el gasto de los turistas en abril fueron Canarias (con el 21,2% del total), Baleares (18,7%) y Cataluña (13,4%). El gasto en transporte internacional (no incluido en el paquete turístico) fue la principal partida en abril, con un 21,2% del total del gasto. Las siguientes partidas son el gasto en actividades (deportivas y culturales) y el gasto en manutención, con un 20,9% y un 17,4% del total, respectivamente.

Por otra parte, de los visitantes recibidos por España en abril, Alemania es el principal país de residencia de estos visitantes, con 143.769 personas, lo que representa el 22,8% del total.

Francia e Italia son los siguientes países con más turistas que visitaron España. Francia aportó en abril 116.340 turistas e Italia 40.509 turistas. En el acumulado de los cuatro primeros meses de 2021, el número de turistas que visitan España disminuyó un 82,6% respecto al mismo periodo de 2020 y se situó en algo más de 1,8 millones. En el mismo periodo de 2020 llegaron cerca de 10,6 millones de personas.

Para la práctica deportiva, cada turista realizó un gasto de 396,7 euros de media por viaje, en comparación con los 1.428 euros gastados en el año 2019.